



« S.E. Monseigneur Christophe DUFOUR
Archevêque d'Aix et Arles

A l'occasion du Colloque organisé à l'occasion du soixantième anniversaire de la mort du philosophe Maurice Blondel, Sa Sainteté le Pape François vous assure de sa proximité spirituelle et de sa prière, et il tient à adresser son cordial salut à Madame la Présidente de l'*Association des Amis de Maurice Blondel* ainsi qu'à tous les participants.

Le Saint-Père rend grâce à Dieu pour le don qu'il a fait au monde et à l'Eglise dans la personne de Maurice Blondel, de cet homme qui, « dans sa pensée et dans sa vie, sut faire coexister la critique la plus rigoureuse et la recherche philosophique la plus courageuse avec le catholicisme le plus authentique, en puisant aux sources de la tradition dogmatique, patristique et mystique » (Message du Pape Jean-Paul II à Mgr Bernard Panafieu, Archevêque d'Aix, pour le centenaire de l'*Action*, le 19 février 1993). De fait, le *philosophe aixois* s'est engagé résolument sur le chemin d'une réflexion exigeante, ayant à cœur de servir ainsi la recherche du bien et de la vérité, en fidélité aux racines et à l'essence même de la philosophie. Dans ce travail parfois austère, il n'a jamais renoncé à sa foi en Jésus-Christ et à son amour pour l'Eglise : il a su y trouver une authentique inspiration, malgré les oppositions qu'il a dû affronter. Ainsi, dans un contexte marqué par l'athéisme, Maurice Blondel a vécu son cheminement intellectuel comme un véritable apostolat pour témoigner, comme l'a écrit le Pape François dans l'Encyclique *Lumen fidei*, que « la foi chrétienne arrive au plus profond du cœur de l'expérience de chaque homme qui vient à la lumière grâce à l'amour et qui est appelé à aimer pour demeurer dans la lumière » (n. 32).

Dans cette perspective, le Saint-Père se réjouit du travail accompli au sein de l'*Association des Amis de Maurice Blondel* pour faire connaître sa pensée. Dans un contexte où tant d'hommes et de femmes, parfois confrontés à la douloureuse expérience de leur finitude, sont conduits à s'interroger sur le sens de leur existence, la réflexion de Maurice Blondel peut constituer un solide point d'appui pour les aider à découvrir, à la lumière de la foi, que *l'homme passe l'homme*. Le Pape vous encourage à poursuivre ce travail, en ayant toujours à cœur de promouvoir un véritable dialogue entre raison et foi, afin de contribuer à ouvrir des chemins d'espérance, en particulier pour celles et ceux qui auraient tendance à désespérer d'eux-mêmes et des autres. Il souhaite que votre réflexion et vos échanges, inspirés par la pensée de Maurice Blondel, puissent aussi permettre d'approfondir cette réalité du lien qui unit tous les hommes et les établit dans une réelle solidarité qu'ils ont la responsabilité de mettre en œuvre pour faire grandir cette fraternité voulue par Dieu le Père.

Dans cette espérance, le Saint-Père vous accorde de grand cœur, ainsi qu'à tous les participants, la Bénédiction apostolique.

✠ Cardinal Pietro Parolin
Secrétaire d'État de Sa Sainteté »